

SANTIAGO

El Cardenal prometió apoyar las peticiones en pro del aeropuerto central de Galicia

Los representantes de las entidades compostelanas han visitado al cardenal.

Expusieron al prelado las peticiones que serán formuladas al Ministerio del Aire y a Líneas Aéreas Iberia-Aviaco, y al Ministerio de Educación Nacional.

Las dos primeras se refieren a que sean realizadas las obras de ampliación del Aeropuerto, y que se mantengan los cuatro servicios de aviones semanales con Madrid.

La otra, comprende la creación

de una Facultad de Ciencias Políticas-Económicas, y de una Escuela de Peritos Agrícolas.

El Dr. Quiroga Palacios prometió apoyarlas con el interés y cariño que le caracteriza.

Una beca no es una limosna o un regalo. Es una oportunidad para el niño o el joven que puede aprovechar con su esfuerzo y que debe obtenerla por sus méritos.

La princesa Soraya cuenta su vida

(Viene de la última página.)

Mi familia materna

me, pero los hijos de mi bisabuelo le aconsejaron que aceptara un compromiso. Cuando D'Arcy fundó la sociedad petrolífera de Bajtiar con un capital de 400.000 libras, mis tíos se contentaron finalmente con una participación del tres por ciento, así como una remuneración anual para los vigilantes.

Poco después, los bajtiaris se allanaron con varias tribus más y obligaron al Shah Masafaredim a establecer un régimen parlamentario. Cuando su sucesor Mohammed Ali intentó, dos años más tarde, volver de aquella decisión, le expulsaron, hicieron rey a su hijo Achmed, de diez años, y nombraron un regente. Así fue como los bajtiaris se hicieron más influyentes que nunca en Persia.

Consistente de su nuevo poderío, mi familia intentó, naturalmente, obtener una participación más ventajosa en la sociedad petrolífera, pero sus demandas no fueron escuchadas. Como los ingleses no querían salirse del tres por ciento, uno de mis tíos dijo abiertamente al cónsul general, John Preece: «En esas condiciones, el petróleo crudo les será entregado cada 97 días, y nosotros lo retendremos los tres días restantes.»

Los ingleses se negaron a proseguir las negociaciones mientras aquel tío mío no fuera reemplazado por uno de sus primos, y al final hubo que contentarse con el tres por ciento. Nada cambió cuando la nueva compañía Anglo Persian Oil Co. se hizo cargo de la antigua sociedad en 1909.

Así se sembró el germen de la discordia que habría de influir más tarde de manera decisiva en la carrera de mi padre y conducirle a Alemania, donde conocería a mi madre. Muchos bajtiaris se hicieron tan anglofobos, que se pusieron al lado del emperador durante la primera guerra mundial.

Una joven rubia y sonriente

Mi padre era todavía niño en aquella época, pero varios de sus tíos participaron en una rebelión contra los ingleses. Después de la guerra, el Irán hubo de pagarle caro. La Anglo-Persian Oil Co. se negó a pagar los porcentajes correspondientes al tiempo que duró la guerra, y exigió, además, una indemnización de 500.000 libras.

Las negociaciones prosiguieron durante varios años. Pero a fines de 1920 se llegó a un acuerdo según el cual la sociedad renunciaba a las reparaciones, pero sólo entregaba un millón de libras por los años de la guerra, lo que era infinitamente menos de lo que esperaban los persas.

Aquellos fueron años de vacas flacas para los bajtiaris, y mi padre quedó particularmente perjudicado. Compró, al llegar a su mayoría de edad, que la mayoría parte de su herencia había sido dilapidada por su tutor, un tío suyo de bastante edad.

No le quedaban más que algunas tierras y sus modestos dividendos del petróleo. Aquello era justamente suficiente para estudiar con cierta comodidad en un país donde el cambio fuera favorable. Eligió la Alemania vencida hacia la cual sus padres habían despertado en él tantas simpatías desde su juventud.

Kalil Efsandary-Bajtiari llegó a Berlín en otoño de 1924. El período de inflación estaba casi terminado y los berlineses se disponían a vivir aquellos locos años en que el Kurfürstendamm pareciera ser el centro del mundo. El joven persa se lanzó con entusiasmo en aquella ronda de placeres alrededor de la Iglesia del Recuerdo. No podía imaginar aún que hallaría la felicidad de su vida pocas calles más allá.

Durante aquel tiempo, mi madre iba al colegio en Berlín. Se llamaba Eva Karl y frecuentaba el Liceo de Klockow. Era una joven rubia y propensa a la risa, el tipo característico de la berlinesa. Sólo el hecho de que arrasaba las erres hacía advenir que no era de allí, pues venía al menos desde tan lejos como el joven de Isphahan, y llevaba pocos años instalada en Berlín.

Información del S.E.U.

Reunión de la Comisión Permanente del Seguro Escolar

El representante del Distrito Universitario de Santiago de Compostela en el Consejo de Administración de la Mutualidad del Seguro Escolar, Sr. Fernández Castro, nos envía para su publicación, dada la importancia de los asuntos tratados, los acuerdos adoptados, los acuerdos adoptados por la Comisión Permanente de la Mutualidad del Seguro Estudiantil, en su última sesión celebrada el día 29 del pasado mes de abril.

I.-INFORMACION DE LA SECRETARIA.—Se encuentran pendientes de publicación en el B. O. del Estado las Ordenes Ministeriales sobre elevación de Prestación de Infortunio Familiar y supresión del período carencial, de conformidad con el acuerdo del Consejo de Administración del día 29 de octubre pasado. Asimismo informa del acuerdo adoptado en el Primer Consejo de Estudiantes Hispanoamericanos en España celebrado los días 16 al 19 de marzo último, respecto a la integración de estos estudiantes en el Seguro Escolar, a través del Instituto de Cultura Hispánica, que abonaría a su cargo, la cuota de la parte que correspondiera al Estado en financiación del Seguro. Por otra parte, indica que las prestaciones concedidas desde el primero de marzo al 15 de abril, fueron: 156 (Fallecimiento del cabeza de familia); 18 (por ruina); 161 (Accidente); 16 (Tuberculosis); 187 (Cirugía); y 10 (por Psiquiatría).

II.-PROPUESTA DE EXTENSION DEL SEGURO ESCOLAR AL BACHILLERATO SUPERIOR.—El Inspector General presenta a la consideración de la Comisión Permanente un proyecto de extensión del Seguro al Bachillerato Superior. El acuerdo sobre este asunto quedó subordinado a un más completo estudio de la situación financiera de la Mutualidad. Por otra parte, la representación del Sindicato Español Universitario, expresó su criterio de que sería preferible la perfección de las prestaciones actuales y la implantación de otras previstas a los actuales mutualistas antes de proceder a una extensión del Seguro a otros sectores no universitarios.

III.-ADQUISICION DE SOLARES PARA UN COLEGIO MAYOR FEMENINO EN VALLADOLID Y PARA UNA RESIDENCIA DE HUÉRFANOS EN SEVILLA.—En ejecución de Plan de Investigaciones propuesto por la Jefatura Nacional del S.E.U. a la Comisión Permanente, se propone la conveniencia de construcción de un Colegio Mayor Femenino en Valladolid y de una Residencia para Huérfanos en Sevilla acordándose al efecto, la adquisición de los solares.

IV.-EXTENSION DEL SEGURO ESCOLAR A LOS ALUMNOS DE LA ESCUELA DE PERIODISMO Y CINEMATOGRAFIA.—La Comisión acordó asimismo extender el campo de aplicación del Seguro Escolar, a los alumnos de las Escuelas de Periodismo y Cinematografía respectivamente, a partir del 1º de octubre del presente año.

BECA PARA EL CURSO DE VERANO ODE LA UNIVERSIDAD DE FRANCFORT.—La Dirección General de Relaciones Culturales del Ministerio de Asuntos Exteriores, convoca un Curso de méritos entre españoles para otorgar una Beca para el Curso de Verano de la Universidad de Francfort, que durará del 1º al 29 de agosto próximo, dotada con 300 marcos y matrícula gratuita en el curso.

Los solicitantes deberán ser estudiantes de germanística que posean sólidos conocimientos del idioma alemán. Las solicitudes se presentarán en el Registro General del Ministerio de Asuntos Exteriores, Palacio de Santa Cruz y su plazo de admisión finalizará el día 31 del actual, a las 13 horas.

IMPORTANTE CURSO DE VERANO DEL S. E. U. EN SANTANDER.—Del 2 al 15 del próximo mes de agosto, celebrará el Sindicato Español Universitario su cuarto curso de verano, en la Universidad Internacional "Menéndez y Pelayo" de Santander, cuyo tema será "Bases para una nueva ordenación de la Universidad española".

A este concurso asistirán relevantes personalidades de la cátedra, que colaborarán con los

mandos sindicales en la realización del mismo.

Representarán a nuestro Distrito Universitario, el jefe del SEU, don Ricardo Fernández Castro, don Rafael Tojo Sierra, jefe de Estudios del Colegio Mayor "San Clemente", y don Fernando Amarello de Castro, director del Gabinete de Estudios Sindicales de esta Jefatura.

MEDICOS PARA LOS CAMPAMENTOS DE VERANO DEL FRENTE DE JUVENTUDES

Estando próxima la fecha de comienzo de los turnos de la campaña de campamentos de verano del Frente de Juventudes de la Delegación Provincial de Pontevedra, a celebrar todos ellos en la playa y en las instalaciones fijas de Villanueva de Arosa (Villagarcía), se comunica a todos los médicos recién licenciados que deseen asistir a los mismos, que deberán dirigirse a esta Jefatura (Casa de la Parra) o, en su defecto, a la Delegación Provincial (Michelena, 11, primero.—Pontevedra) a fin de presentar su instancia-solicitud correspondiente.

Se celebrarán tres turnos, con la siguiente duración: primero, para muchachos de 10 a 13 años, del 30 de junio al 19 de julio, segundo, para muchachos de 14 a 16 años, del 22 de julio al 10 de agosto; tercero, para alumnos del Magisterio, del 16 de agosto al 4 de septiembre.

La gratificación asignada para cada turno y médico será de mil pesetas. La estancia, manutención y gastos de desplazamiento también correrán por cuenta de la Delegación Provincial.

El Aguila de Oviedo escaló la torre de las campanas en media hora

Ayer a la una y media de la tarde, inició la ascensión que efectuó en media hora, a la torre de las campanas, a setenta metros de altura, "El Aguila de Oviedo", un antiguo albañil, padre de cinco niños.

Numeroso público siguió desde la plaza del Obradoiro, su escalofriante escalada, aplaudiéndole en los descansos de su arriesgada prueba.

Mirador deportivo

FUTBOL AFICIONADO Y JUVENIL DE SANTIAGO

Acuerdos adoptados por el Comité de Competición de esta Delegación, en su reunión ordinaria, celebrada el día 22-5-63:

Partido La Salle-San Pedro (Juveniles), celebr. el 16-5-63

Por virtud del informe del delegado federativo, se acuerda amonestar al Club San Pedro, por presentar su equipo incompleto en el partido de referencia.

Partido San Lorenzo-Victoria (Juveniles), celebr. el 21-5-63

Amonestar al Club San Lorenzo, por presentar su equipo incompleto en el encuentro de referencia.

Partido Victoria-Castineirino (Modestos), celebr. el 19-5-63

Suspender por cuatro partidos oficiales al jugador del Club Castineirino, don José Eduardo Fernández Santos, por agresión a un contrario, falta por la que ha sido expulsado del terreno de juego.

Amonestar al jugador del Club Victoria, don Manuel Boado Taboada, por retraso en verificación de los saques.

Designar encuentros correspondientes al Campeonato de Clubs Modestos y Torneo de Juveniles: Clubs Modestos

En Santa Isabel. — Domingo, día 26 del actual, a las 11:30 de la mañana: Basquiños-Vista Alegre.

En el Castineirino. — Domingo, día 26 del actual, a las 11:30 de la mañana: Castineirino-San Pedro.

Santa Isabel. — Jueves, día 30, a las 7:30 de la tarde: Vista Alegre-Eiría.

Torneo Primavera Juveniles. Santa Isabel. — Sábado, día 25, a las 7:30 de la tarde: Victoria-San Lorenzo.

Marques, día 28, a las 7:30 de la tarde: San Pedro-La Salle.

Hacer objeto de doble amonestación a un árbitro, por no reflejar en acta incidencia de un encuentro.

Se celebró la festividad conmemorativa de la Batalla de Clavijo

Una ofrenda de 10 kilos de incienso

Se celebró ayer por la mañana en la Catedral la solemne función que desde hace 15 años tiene en esta fecha la Archicofradía del Apóstol, conmemorando la aparición del Apóstol en la batalla de Clavijo.

La de este año coincidió con el Día de la Ascensión.

Hubo procesión mitrada y bofateo.

Antes de la misa de Media Pontifical, don Luis Maiz, presidente de la Archicofradía, presentó la ofrenda de 10 kilos de incienso

para el culto al Apóstol, dando lectura también a una entervorizada invocación.

Le contestó el cardenal doctor Quiroga Pa'acies.

El Rector de la Universidad a Madrid

Mañana sale para Madrid el rector de la Universidad, profesor Angel Jorge Echeverri, para asistir a la reunión de la Comisión de Educación Nacional y del Consejo de Rectores de Universidades, convocado por el ministro de Educación Nacional.

Aprovechará su estancia en Madrid para resolver problemas referentes al Distrito Universitario de Galicia.

ARCADE

(De nuestro corresponsal Cesáreo Orge).

UNA OBRA DE GRAN TRASCENDENCIA SOCIAL

El complejo industrial que supone Pontesa, en período de expansión y crecimiento que destaca a ojos vistos para todos cuantos transitan por la carretera de Vigo a La Coruña, ha de ir paralelo a una preocupación social igualmente importante. El problema de la acuciente falta de viviendas. No obstante vamos comprobando, que los primeros pasos de estudio y decisión se están dando.

Según nuestras referencias, captadas en buenas fuentes y por lo que hemos podido apreciar directamente, unas obras formidables están en proyecto, la construcción de un nuevo pueblo modernamente trazado, mayor y mejor de cuantos forman el hinterland de la gran urbe viguesa asentados en la ribera del Verdugo.

Nada menos que cuatrocientas viviendas están proyectadas para esta ciudad incipiente, para dar solución al tremendo problema de la vivienda en una zona donde han desaparecido por completo las disponibilidades de las mismas, por los elevadísimos precios. Ya casi vale tanto un metro cuadrado en la carretera La Coruña-Vigo como en plena Gran Vía viguesa, y un piso tiene el mismo alquiler que en Vigo o en Pontevedra.

Pero la solución está en marcha, dependiendo en buena parte de los ediles que componen la Corporación Municipal de Vilaboa, puesto que esta masa urbana a edificar está proyectada para situar en terrenos del municipio limitrofe, y él será el primero que disfrutará de las ventajas que este conglomerado ha de suponer. Cuatrocientas viviendas con su iglesia, mercado, grupos escolares, guardería, lavaderos, teatro-cine, campos de deportes y círculos recreativos y formativos, son un auténtico pueblo grande.

No dudamos que la Corporación Municipal de Vilaboa, cumpliendo su misión trascendente de carácter social, coadyuvará a que esta obra sea realidad en el más breve espacio de tiempo posible. En sus manos está y ellos tienen la palabra.

LOS PRECIOS EN ORBITA

Sin relieve alguno, se ha puesto en marcha el nuevo mercado, que seguramente en ceremonia oficial se inaugurará en próximas fechas. Con esta notable mejora se ha dado un gran paso en el progreso de la villa. No obstante los precios en la tónica de estos tiempos, siguen elevados y elevándose aún más. Confiamos que la próxima puesta en marcha del economato laboral de Pontesa, que beneficiará a muchos habitantes de los contornos, habrá de ayudar a mantener nuestra guerra a la ambición iniciando un paulatino descenso en aquellos alimentos básicos, de los cuales suponemos estará surtido a precios más asequibles.

VACUNACION ANTIPOLIOMIELITICA

Comunicamos a todos los afiliados del Seguro Obligatorio de Enfermedad (S. O. E.) del Ayuntamiento de Sotomayor, que el día 24 del presente mes en la clínica de la factoría Pontesa se procederá a la vacunación antipoliomielítica, gratuita para todos los beneficiarios del S. O. E. comprendidos entre las edades de cinco meses a siete años.

Esperamos que los familiares de los niños en las citadas edades consideren obligatorio este llamamiento para evitar los fatales resultados de la poliomieltis. Efectuará la vacunación el doctor don Antonio Orampo Otero, jefe del servicio médico de la citada factoría.

El doctor Enrique Fernández Vázquez

NUEVO DOCTOR EN MEDICINA

Esta mañana, en el salón de actos de la Facultad de Medicina, se ha realizado el mantenimiento y defensa de la tesis doctoral de don Enrique Fernández Vázquez.

El tribunal estuvo constituido por don Angel Jorge Echeverri, como presidente, y los profesores Pérez Villamil, Fontán Maquieira, Puente Domínguez y Ribas Mujal.

La tesis, que versó sobre «Fundamentos anatómicos de la segmentación renal», fué sostenida y defendida brillantemente por el nuevo doctor, siendo calificada con «Sobresaliente cum laude».

El Dr. Fernández Vázquez, que realizó su tesis en el Instituto Anatómico de Santiago, bajo la dirección del profesor Jorge Echeverri, fué muy felicitado.

Homenaje póstumo a un poeta

OTERO PEDRAYO CONFRENCIANTE EN CORUÑA

Pasó el día de ayer en esta ciudad el escritor don Ramón Otero Pedrayo.

Ha manifestado que hoy viernes dedicará una conferencia en la Casa de la Cultura de La Coruña, a la memoria del poeta don Aquilino Iglesia Alvariño.

Un libro de poesías inéditas del recordado profesor, escolante en su juventud con Alvaro Cunqueiro en el seminario de Mondoñedo, edición que costean sus amistades que no le olvidan residentes en Santiago, aparecerá en los primeros días de junio.

SUCESOS

FRENTE A UN CEMENTERIO VOLCO UN CAMION CARGADO DE CABALLOS

MURIERON TRES

A las 10:30 de la mañana de ayer volcó frente al cementerio de Boisaca, en ruta a Santiago un camión que transportaba caballos para ser vendidos en la Feria de la Ascensión.

Perecieron tres, habiéndose fijados las pérdidas en 25.000 pesetas.

Los ocupantes del camión, conductor y ayudante, resultaron ilesos.

TEATRO GALLEGO

REPRISE DE "O'FIDALGO"

En una de las fechas principales de la quincena patronal, en el Teatro Principal, será representado el famoso drama anticacequill, escrito en gallego por don Jesús San Luis Romero, octogenario natural de Carballo, que reside en Santiago, titulado "O'Fidalgo".

Entre los protagonistas figuran destacados santiagueses.

NOTICARIO

EL MAGISTRAL DE VICTORIA SERA EL PREDICADOR DE LA NOVENA DEL APOSTOL

Aceptó la invitación que le hizo el Cabildo para predicar la novena del Apóstol, el Canónigo Magistral de Victoria M. I. Sr. don Luis Madrid Corcuera.

HOY SE PROYECTARA "CRONACA DE UN AMORE"

Por causas ajenas a la voluntad de los organizadores del ciclo Antonioni, la película "Cronaca de un amore", que debía ser proyectada el miércoles pasado, será pasada en el lugar y hora de costumbre hoy viernes día 24, siendo ésta la última sesión del ciclo dedicado a éste genial director italiano.

MAGISTRATURA DEL TRABAJO Actuará en el Juzgado de Instrucción el 28 de los corrientes.

EL GOBERNADOR CIVIL DE LA PROVINCIA

Ayer por la mañana pasó unas horas en Santiago, el Gobernador Civil de la provincia don Evaristo Martín Prieto.

Presenció la función celebrada en la Catedral

MANANA:

LA CIERA SAGRADA DEL 7 MARCO EL SIGNO DE MI NACIMIENTO

World Copyright by Soraya Efsandary. Distribuido por OPERA MUNDI, París. Todos los derechos reservados. Derechos exclusivos para España para las Agencias FIEL y PYRESA. Rigurosamente prohibida la reproducción, aun parcial.